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Группа —центр воспитательной 
работы

Прошедшая XX комсомольская 
конференция нашего института 
•отметила в деятельности комсо
мольской организации ряд серь
езных недостатков и прежде все
го неудовлетворительный уровень 
учебно-воспитательной работы. 
Это подтверждается большим ко
личеством низких оценок успе
ваемости студентов, случаями 
аморального поведения. До сих 
пор не изжиты факты пьянства, 
картежной игры, недостойного 
отношения к женщине среди от
дельных наших студентов.

Основная задача комсомольской 
организации института —  идей
но-политическое воспитание мо
лодежи, привитие ей трудовых 
навыков. Успешно выполнить 
свою воспитательную роль комсо
мольская организация сможет 
только тогда, когда она окру
жит своим повседневным забот
ливым вниманием каждого уча
щегося в институте, будет повсе
дневно заниматься вопросами 
учебно-воспитательной работы, 
организацией культурного отдыха 
студентов. А это легче всего сде
лать дружными силами комсо
мольской группы.

От того, как организована и 
проводится работа комсомольской 
группы, зависят и ее идейно-по
литический уровень и степень 
успеваемости студентов, ее ак
тивное участие в общественной 
жизни института.

Комсомольские активисты груп
пы 261/1 сумели мобилизовать 
студентов своей группы на успеш
ное овладение знаниями. Комсорг 
Валерий Агеенков показывает 
пример в учебе студентам груп
пы. Экзамены Валерий сдает на 
«отлично». Хорошо учится и ста
роста группы Юрий Андреев. Ак
тивисты сплотили коллектив, су
мели добиться того, что группа

261/1 стала одной из лучших на 
металлургическом факультете.

В нашей комсомольской орга
низации есть десятки групп, где 
интересно и содержательно про
водится работа. Однако у нас, к 
сожалению, есть факты неудовле
творительной .работы отдельных 
комсомольских групп. Например, 
комсомольцы 112-й группы, не 
будучи дружным, организован
ным ядром, не сумели мобилизо
вать студентов на отличную под
готовку к выполнению учебных 
заданий. Результат такого без
участного отношения не замед
лил сказаться: из двадцати ше
сти студентов этой группы толь
ко пять выполнили контрольную 
работу по математике.

Важной формой воспитания 
студентов в учебной группе яв
ляются собрания и диспуты. 
Практика показала, что диспу
ты •— нужная и полезная форма 
работы в группах, где товарищи 
хорошо знают друг друга, спо
собны критически оценивать свои 
успехи и недостатки в учебе и 
быту.

Большую воспитательную роль 
в организации дружного, спло
ченного коллектива группы, в 
привитии ему навыков обще
ственно полезного труда играют 
воскресники, совместные работы 
на стройках.

Для того чтобы комсомольская 
группа отлично справлялась со 
своими большими обязанностями, 
необходимо ею повседневно и 
конкретно руководить, заботливо 
растить и учить актив группы. 
Эта важная задача стоит перед 
комсомольскими бюро курсов и 
факультетов института.

Только хорошо подготовленный 
актив смолсет сделать группу бое
способной, еще более деятельной 
для усиления учебно-воспитатель
ной работы сфеди студентов.

Н а у ч н о - т е х н и ч е с к а я  к о н ф е р е н ц и я  с т у д е н т о в  
по р е з у л ь т а т а м  п р о и з в о д с т в е н н о й  п р а к т и к и
10 ноября открылась IX науч

но-техническая конференция сту
дентов по результатам производ
ственной практики. Конференция 
продлится шесть дней. В этот пе
риод состоятся заседания гидро
технической, электромеханиче
ской, энергомашиностроительной, 
механико - машиностроительной, 
металлургической и инженерно
экономической секций.

С докладом. «Гидромеханизация 
на строительстве Сталинградской 
ГЭС» выступил студент IV  курса 
Д. Левених. Студент IV курса 
Е. Лосев сделал доклад «Строи
тельство водоподводящего кана
ла Нарвской ГЭС». Особенностям 
строительства Горьковской ГЭС 
посвятил свое выступление на 
конференции студент IV курса 
К). Гудков.

Студент IV курса В. Говору
хин избрал темой своего выступ
ления «Бетонные ' работы на 
строительстве Куйбышевской 
ГЭС». А. Шустов, студент 
IV  курса, выступил с докладом 
о «Строительстве Бухтарминской 
ГЭС». Всего на заседаниях гид

ротехнической секции будет за
слушано девять докладов.

С докладами на заседаниях 
электромеханической секции вы
ступили дипломантка Л. Кулйги- 
на — на тему «Производство 
конденсаторной бумаги на фаб
рике «Коммунар», дипломантка 
II. Усова —  на тему «Металло
бумажные конденсаторы пере
менного Тока» и другие.

Теме «Экспериментальная тур
бина для испытания ступеней 
скорости» посвятил свой доклад 
пятикурсник экергомашинострои- 
тельного факультета А. Кузнецов. 
Студент пятого курса этого же 
факультета Г. Богданов сделает 
доклад на тему «Гиперболическая 
.расточка вкладышей быстроход
ных дизелей». Всего на засе
даниях энергомашиностроитель
ной секции будет заслушано 
7 докладов.

Интересные доклады будут сде
ланы и на других секциях.

IX научно-техническая кон
ференция студентов по результа
там производственной практики 

I продлится по \ 6 ноября.

Ленинград, директ ору Политехнического  
и н ст и т ут а тов. АЛАБЫ Ш ЕВУ А. Ф.

М ногоуважаемый директор Л енинград
ского политехнического института тов. 
Алабышев А. Ф. По случаю 38-й годов
щины Великой Октябрьской социалисти
ческой революции от имени коллектива 
Ленинского политехнического института 
шлем Вам и в Вашем лице коллективу 
Вашего института самые горячие и сер
дечные поздравления. Богаты й опыт р е

волюционной борьбы и строительства со 
циализма всегда служ ат нам жизненным 
примером.

Ж елаем  Вам дальнейших успехов в 
деле построения коммунизма.

Директор института Цин Хуа: 
Цзян Нан-цзян, заместитель Лю Сян- 

чжоу

Дружный, сплоченный 
коллектив

□

В  ОДНОЙ И З Г Р У П П  М ЕТ А Л Л У РГИ Ч Е С К О ГО  Ф А К У Л ЬТ ЕТ А

Второй год занимаются сту
денты группы 265/1 в институ
те. За это время группа стала 
дружным, сплоченным коллек
тивом.

Многие, придя в институт из 
школы, не смогли сразу правиль
но организовать свои занятия, 
распределить время. Так было, 
например, со Светланой Созино- 
вой. В первую сессию она полу
чила две 'неудовлетворительные 
оценки. Товарищи оказали ей по
мощь. Майя Нечаева; Валерий 
Агеенков помогли ей разобраться 
в непонятном материале, лучше 
подготовиться. И уже весной 
Светлана сдала сессию без неу
довлетворительных оценок.

Во вторую сессию группа не 
получила ни одной неудовлетво
рительной оценки. А т.рое сдали 
сессию только на «отлично».'Это 
Валерий Агеенков, Анатолий 
Жданов, Владимир Третьяков.

Комсорг Валерий, Агеенков, 
староста Юрий Андреев, профорг 
Эрнст Лазарсон сумели хорошо 
организовать группу. Теперь эта 
группа, по словам заместителя 
декана металлургического фа
культета Льва Николаевича Лож
кина, является одной из лучших 
на курсе.

Комсорг Агеенков сам регу
лярно занимается, выполняет 
все задания в срок, сдал обе 
сессии на «отлично». Он пока
зывает пример в учебе для всей 
группы.

Большинство студентов груп
пы не пропускает лекций и ре
гулярно занимается. Анатолий 
Жданов, Евгений Попов, Виктор 
Букин и  другие уже сдали до- 
соочно чертеж, четвертый и пя
тый коллоквиум по аналитиче
ской химии.

Однако некоторые студенты, 
еще не поняли необходимости 
регулярных занятий. Николай 
Жданов, Александр Булыгин, 
Алексанло Истратов пропускают 
занятия, задания выполняют не
регулярно и часто не в срок.

Хотелось бы, чтобы группа 
заинтересовалась, почему они 
пропускают занятия, отстают, по
старалась бы повлиять на них.

Студенты группы живо инте
ресуются учебой и бытом своих 
товарищей. Можно привести та
кой пример. Юрий Андреев, 
Дмитрий Яковлев, Александр 
Булыгин' и Александр Капустин 
испытывают материальное за
труднение. На собрании было ре
шено поработать всем коллекти
вом’ и выручить товарищей из 
затруднительного положения.

Большинство студентов при
нимает активное участие во всех 
мероприятиях. Были организова
ны культпоходы в театры и му
зеи.

Дружным, сплоченным кол
лективом живет группа 265/1 
металлургического факультета. 
Многое сделал для этого актив 
группы.

В. МЕДВЕДЕВ

В Н А П Р Я Ж Е Н Н Ы Е  Д Н И  У Ч Е Б Ы

На снимке: группа 'студентов готовится к занятиям.

К о н т р о л ь н а я  р а б о т а  
н а п и с а н а  

н е у д о в л е т в о р и т е л ь н о
На девятой-десятой неделе- 

студенты первого курса всех фа
культетов писали контрольную 
работу по математике.

Задача была, конечно, не из 
легких, так как настоящий успех 
мог быть обеспечен только для 
тех, кто имел перед тем хорошую 
подготовку. Твердое соблюдение 
норм дисциплины, добросовестное- 
отношение к делу, свободное вла
дение запасом знаний, получен
ных в средней школе, позволило 
многим товарищам спокойно вы
держать испытание, успешно 
написать контрольную работу по 
математике. Эти товарищи хоро
ню поработали, мы поздравляем 
их и радуемся вместе с ними. 
Но во многих группах большин
ство студентов не справилось с- 
заданием. Хотя мы и уверены, 
что все они быстро подтянутся и 
перепишут контрольную работу, 
однако сумеют ли эти товарищи 
успешно овладевать знаниями в 
будущем? Это очень серьезный и 
тревожный вопрос.

Вот факты. В группах гидро
технического факультета успе
ваемость 38 процентов, причем 
худший результат в группе 112, 
где из 26 успешно написали ра
боту только пять человек. Та
кая лее картина и на металлур
гическом факультете. На осталь
ных факультетах успеваемость 
несколько выше, но нигде, за 
исключением радиотехнического 
и физико-механического факуль
тетов, успеваемость не превыша
ет 50 процентов. На радиотех
ническом факультете успевае
мость 67 процентов.

Доцент Д. ГОРШКОВ, 
и. о. заведующего кафедрой 
высшей математики

Повысить роль актива
Студенчески!! актив в учебных, 

группах играет большую роль по 
сплочению, объединению и орга
низации всего студенчества. От 
работы актива во многом зависит 
успешная учеба, состояние дис
циплины и активное участие всех 
студентов в общественной жизни 
института. Положительным при
мером слаженной и дружной ра
боты актива могут служить 219,. 
217 группы гидротехнического фа
культета. В  этих ■группах актив, 
проводит большую работу -и ока
зывает сильное влияние на всех 
студентов. Однако таких групп 
еще немного. На том же гидро
техническом факультете имеется) 
214 группа, актив которой слабо 
проводит работу, недостаточно 
оказывает свое влияние на 
группу.

Надо, чтобы все наши обще
ственные организации и особенно 
комсомольские бюро факультетов 
и комитет ВЛ КС М  института ко
ренным образом улучшили работу 
с активом групп.

Б. БАДЯЛОВ-
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Партийно-политическая работа—основа
учебных и научных успехов

26, 27 и 28 ноября состоялось отчетно-выборное собрание 
партийной организации института.

Ниже мы публикуем материалы из доклада и выступле
ний коммунистов на партийном собрании.

Из отчетного доклада 
т . Селезнева

(С отчетно-выборного партийного собрания института)

Из выступления т. Смирнова

Решения январского и июль
ского Пленумов ЦК КПСС, поста
новление Совета Министров и ЦК 
КПСС об улучшении подготовки, 
распределения и использования 
специалистов с высшим и сред
ним техническим образованием 
выдвинули перед высшими техни
ческими учебными заведениями 
очень серьезные задачи по улуч
шению подготовки молодых спе
циалистов для промышленности, 
но коренной перестройке их науч
ной деятельности.

Это, в свою очередь, требует 
резкого повышения уровня всей 
партийной работы. Ряд вопросов, 
обсуждаемых на заседаниях парт
кома, способствовал активизации 
работы как парторганизации, так 
и дирекции, деканатов, отделов 
института.

Существенным Недостатком в 
работе парткома явилось прове
дение большого числа заседаний, 
вследствие чего секретарь и чле
ны парткома редко бывали в 
первичных парторганизациях, 
мало внимания уделяли работе 
партгрупп.

Это сказалось на деятельности 
некоторых парторганизаций. Так, 
на ЭнМФ, ММФ, РТФ редко созы
вались партсобрания, серьезные 
недостатки в ведении партийно
го хозяйства имеются на физико- 
механическом факультете.

В 1954/55 учебном году 500 
членов КПСС и 630 беспартий
ных самостоятельно изучали 
марксистско-ленинскую теорию.

- Работало 28 семинаров, в кото
рых принимали участие 153 ком
муниста и 211 беспартийных.

Помимо семинаров, работало 
53 кружка маоксистско-лэнин- 
ской теории, 11 коммунистов 
посещали университет мар
ксизма-ленинизма.

Большое значение имеет аги
тационная работа в студенческих 
группах. Основная работа в груп
пах возлагалась на студентов- 
комсомольцев, и максимум ини
циативы предоставлялось комсо
мольским бюро факультетов и 
курсов. Партбюро выдвинули для 
руководства агитработой стар
ших агитаторов —  коммунистов. 
Особенно хорошо с этими обязан
ностями справились тт. Юров 
(ММФ) и т. Маслин (ЭМФ).

Однако в ряде трупп, особен
но на старших курсах, агитра- 
бота ведется слабо. Комитет 
ВЛКСМ слабо руководит агита
ционной работой. От нее в значи
тельной степени устранились и 
секретари партбюро.

Остановившись на учебной ра
боте, докладчик отметил усилия 
коллектива института, направ
ленные на реализацию постанов
ления Совета Министров СССР 
и ЦК КПСС. С уча
стием дирекции и парторга
низации были пересмотрены со
став факультетов, номенклатура 
специальностей и кафедр с уче
том потребности промышленно
сти, наличия научных . школ, 
производстванной базы и перспек
тив дальнейшего развития той 
или иной специальности.

Учитывая, что лекция являет
ся основным звеном учебного

процесса, партком специально 
проверил распределение лекцион
ной нагрузки между членами 
кафедр. Было установлено, что 
многие профессора почти устра
нились от чтения лекций, пере
доверив эту наиболее ответствен
ную учебную работу доцентам, а 
подчас и ассистентам. Напоимер, 
профессора Кантор С. А., Камен
ский М. Д. и другие имели в год 
по 70 лекционных часов, проф. 
Лебедев Т. А. —  34 часа, а про
фессора В. М. Кельман и 10. П. 
Маслаковец не прочитали ни од
ной лекции в течение всего 
учебного года.

Отметив, что кафедры мар
ксизма-ленинизма несколько 
улучшили свою работу, доклад
чик указал, что, однако, в лек
циях и на семинарских занятиях 
нередко даются заученные фор 
мулы, вне связи с актуальными 
задачами коммунистического 
строительства.

Итоги прошлого учебного года 
свидетельствуют о серьезном 
отношении подавляющего числа 
студентов к учебным занятиям.
На «хорошо» и «отлично» сдали 
все экзамены 47,5 процента сту
дентов. 13 процентов получили 
отличные оценки. С октября 
1954 г. по июль 1955 г. инсти
тут выпустил 827 инженеров, из 
которых 169 получили дипломы 
с отличием.

В институте выполняется 
большое число хоздоговорных и 
госбюджетных работ, значитель
ная часть —  в плане крупных 
научных проблем. В основном на 
всех факультетах наметилось 
главное направление в научно- 
исследовательских работах.

Однако, как это отмечалось на 
заседании парткома, имеется 
большое отставание в работе ряда 
кафедр (тт. Агеева, Тумарева, 
Давиденкова, Лебедева и ряда 
других). В институте слабо вы
полняется план хоздоговорных 
работ, сильно задерживается вы
полнение работы по созданию 
станка-автомата на кафедре 
проф. Соколова Т. Н.

Партийный комитет считает, 
говорит докладчик, что основ
ная линия на выполнение акту
альных крупных проблемных 
работ правильна. Она ведет к 
резкому повышению уровня всей 
научной работы, к укреплению 
материально-технической базы 
института.

В  свете этих задач важное 
значение приобретает подготовка 
•ручных кадров. Однако, говорит 
докладчик, приходится констати
ровать неудовлетворительное со
стояние подготовки кадров через 
докторантуру и аспирантуру. Это 
объясняется тем, что дирекция 
и парторганизация не уделяют 
достаточно внимания вопросам 
приема в аспирантуру, руковод
ству аспирантами со стороны 
научных руководителей, деканов 
л ученых советов факультетов.

Особое внимание партком уде-) 
лял хозяйственной деятельности 
института. Партком конкретно | 
помогал диргкции в решении; 
всех основных вопросов. I

Решения июльского Пленума 
заставляют нас основательно пе
рестроить научно-исследователь
скую тематику в таком направ
лении, чтобы устранить много- 
темность и развернуть работу по 
важнейшим ведущим проблемам.

Долг коммунистов и научных 
работников нашего института за
ключается в том, чтобы пол
ностью охватить эту тематику 
и принимать активное участие в 
научно-исследовательской работе.

Необходимо, чтобы наиболее 
существенные, важные проблемы, 
которые разрабатываются в сте
нах института, включались в 
план, разрабатываемый Гостехни- 
кой. Это даст возможность вести 
работы ускоренными темпами.

Многие наши исследования не
достаточно внедряются в произ
водство, лежат на полках или 
внедряются только на одном за
воде, тогда как должны стать до
стоянием целого ряда заводов. 
Сейчас, после постановления 
июльского Пленума ЦК КПСС, пе
ред нами открываются неизмери
мо более широкие возможности в 
отношении реализации наших ра
бот. Нам необходимо продумать 
формы внедрения и поставить их

перед правительством, Гостехни- 
кой и другими организациями.

Нас заслуженно критиковали 
за то, что работа по содружеству 
у нас в последнее время измель
чала. В текущем и 1956 годах 
мы должны перестроить эту ра
боту.

Одной из наиболее существен
ных причин, которые мешают 
нам более эффективно и успешно 
работать в области науки, яв
ляется то, что мы еще не отно
симся с должной ответственно
стью к поручениям, которые дают 
нам правительство и министер
ство. Поэтому нужно повысить 
организаторскую роль и ответ
ственность заведующих кафедра
ми и деканов за работу.

Как это следует из постанов
лений июльского Пленума ЦК 
КПСС, партийные организации 
должны вникать в детали произ
водственного процесса своего 
предприятия. У  нас парторгани
зации факультетов и партком 
должны глубже вникать в нашу 
научную работу. Если будет обес
печена конкретность в партийном 
руководстве, мы, несомненно, в 
1956 году добьемся новых успе
хов в научной работе.

Из выступления т. Французова
Основной вопрос деятельности 

института —  вопрос о научной 
работе —  ни в прениях, ни в 
докладе секретаря парткома не 
нашел должного отражения. Это 
говорит о том, что партком плохо 
подходит к решению основных 
вопросов, поставленных перед на
учными учреждениями июльским 
Пленумом ЦК КПСС.

Сам по себе характер научно- 
исследовательских работ, решае
мых Политехническим институ
том, очень важный и актуальный. 
Но вместе с тем следует заме
тить, что значительное количе
ство кафедр не принимало уча
стия в научно-исследовательских 
работах. Достаточно сказать, что 
этим не занимается свыше 100 
научных работников института.

Хотя институт и стал послед
нее время уделять больше внима
ния вопросам творческого содру
жества, но все же сделано здесь 
еще очень' мало. Необходимо ши-

Из выступления 
. т. Тумарева

Организующая и руководящая 
роль парткома слабо чувствуется, 
когда дело касается научной ра
боты. Парткому необходимо кон
кретнее влиять на организацию 
работы кафедр в направлении но
вой тематики и оказывать им де
ловую помощь.

Когда кафедра привлекается к 
работе ответственного назначе
ния, то всегда имеется целый р я д  
лиц, которые пугаются масшта
ба, а может быть, даже и просто 
не хотят расстаться со спокой
ной жизнью. Думается, что имен
но здесь влияние партгрупп и 
партбюро на соответствующие ка
федры и на некоторых товарищей 
было бы чрезвычайно полезным.

ре развивать содружество с та
кими предприятиями, как «Рус
ский дизель», «Светлана» и др.

Следует сказать, что нельзя 
сводить все дело к тому, чтобы 
только заключать хоздоговоры. 
Хоздоговоры должны подкреп
ляться материально, должны рас
ширяться те работы, которые 
направлены на решение научно- 
исследовательских вопросов про
блемного характера.

Партком института крайне ма
ло внимания уделял вопросам 
организационной работы. Роль 
партбюро и парторганизаций фа
культетов до сих пор не поднята, 
и фактически с этими звеньями 
партком работы не проводил.

Хотелось, чтобы выше была 
поднята роль партгрупп кафедр, 
с тем чтобы они больше занима
лись работой, чтобы партбюро 
чувствовали большую ответ
ственность за состояние всех дел 
на своих факультетах.

Из выступления 
т. Потапова

ЦК партии учит нас, коммуни
стов. принципиальности в крити
ке. За последнее время на на
ших собраниях стало высказы
ваться больше критических заме
чаний, значительная часть кото
рых адресована в вышестоящие 
инстанции. Однако партком сла
бо доводит нашу критику до этих 
инстанций.

На собраниях у нас неодно
кратно бывали секретари област
ного и городского комитетов 
КПСС. Но почему не бывают 
представители главка или мини
стерства, совершенно непонятно. 
Ведь бывают же такие предста
вители на заводах и неодно
кратно.

Из выступления 
т. Лукьянова

Там, где партийная организа
ция недостаточно руководит ком
сомолом, слаба работа и комсо
мольской организации. Комитет 
ВЛКСМ во многом повторил не
достатки, имевшие место у парт
кома. Это произошло потому, что 
он не вникал в работу комитета 
ВЛКСМ, не оказывал практиче
ской помощи, что и явилось 
следствием того бюрократическо
го стиля руководства, за который 
многие коммунисты критиковали 
партком.

Аналогичное отношение к ком
сомольской работе было и со 
стороны многих партбюро. Ряд 
фактов, свидетельствовавших о 
недостаточной воспитательной ра
боте со студентами, имел место 
на физико-механическом' факуль
тете, однако партбюро факульте
та не обратило внимания на эти 
факты.

Цартком хорошо усвоил общую 
задачу комсомола в стенах ин
ститута —  помощь дирекции и 
парторганизации в деле подготов
ки высококвалифицированных 
специалистов. А знает ли парт
ком сегодняшние, ближайшие за
дачи комсомольской организации? 
Нет, не знает! В комсомольской 
организации имеются недостатки 
в работе по обмену комсомоль
ских документов, а партком не 
оказывает в этом своего влия
ния. Вследствие того что парт
ком недостаточно руководил ра
ботой комсомольской Организации 
в отчетно-перевыборный период, 
в составе комитета ВЛКСМ и 
большинства факультетских бюро 
не оказалось ни одного коммуни
ста.

В  газете «Смена» и «Комсо
мольская правда» поднимались 
вопросы о положении научно- 
технической работы студентов в 
нашем институте. Партком не об
ратил внимания на это и даже 
не потребовал определенных дел 
от комсомольской организации. 
А между тем научно-техническая 
работа студентов —  важное и 
очень серьезное дело, и одним 
комсомольцам, без помощи пар
тийной организации и ученых 
института, этого не решить.

*

Всего в прениях выступило 29 
человек.

После обсуждения отчетного 
доклада секретаря парткома со
брание приняло соответствующее 
постановление, оценив работу 
парткома как удовлетворитель
ную.

Собрание избрало новый со
став парткома в количестве 11 
человек. Секретарем парткома из
бран т. К. А. Вишняков-Вишне
вецкий. Заместителем секрета
ря —  В. Н. Гусев, вторым заме
стителем —  т. И. В. Грузных. 
Обязанности среди остальных 
членов парткома распределены 
следующим образом: А. А. Ва
сильев —  культпроп, Е. К. Цуп- 
ров —  заместитель культпропа, 
С. М. Старостин, С. М. Куляшов и 
Я. Л. Рузин —  сектор учеб
но - производственной работы, 
Н. Н. Сторонкин —  организаци
онная работа, И. Г. Зитшнский— 
бытовая работа, И. И. Нарыш
кин —  общие вопросы.

Собрание избрало делегатов на 
районную партийную конферен
цию.
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Агитатор группы
Что делать? С чего начать? 

Как увлечь ребят, выросших в 
разных коллективах, с разными 
вкусами, интересами, мечтами? 
Десятки таких вопросов встают 
перед агитатором группы I кур
са. Постараемся частично отве
тить на них.

Первое условие в работе —  
личный пример. Студент прихо
дит в институт, как правило, со 
школьной скамьи. Нужно воспи
тать в нем интерес к своей бу
дущей специальности, воспитать 
гордость за свою группу, курс, 
факультет, за овеянный полуве
ковой историей и славными ре
волюционными традициями По
литехнический институт. Только 
тогда появятся серьезное отно
шение к занятиям, требователь
ность к себе.

Для этого неплохо пригласить 
на комсомольское собрание дип
ломантов, выпускников факуль
тета, старых коммунистов, работ
ников института. Пусть сотруд
ники кафедры прочтут для груп
пы популярную лекцию о спе
циальности, интересно пройдет и 
экскурсия на профилирующий 
завод. Полезным будут беседы 
агитатора о новейших достиже
ниях мировой науки и техники, 
об истории Политехнического ин
ститута.

Агитатор должен знать, что де
лает, чем живет каждый студент 
группы, как он проводит свой 
досуг. Экскурсии в музеи, культ
походы в театр, поездки за го
род, совместные встречи, обсуж
дение книг создадут в группе 
здоровую атмосферу дружбы, 
студенты не будут искать раз
влечений на стороне, а станут

жить интересами коллектива.
С первых же дней прихода в 

вуз вы начинаете изучать марк
систско-ленинскую теорию. Аги
татор должен мобилизовагь сту
дентов на глубокое ее освоение. 
Наша действительность —  яркое 
подтверждение верности теорети
ческих выводов марксизма-лени
низма. В беседах о событиях 
международной жизни, о решаю
щих этапах нашей жизни нужно 
подчеркивать это положение.

Агитатор должен следить за 
тем, чтобы каждый студент чи
тал газету. Целесообразно, чтобы 
отдельные беседы проводили дру
гие студенты, но под руководст
вом агитатора.

В своей работе агитатору сле
дует широко пользоваться и 
такими изданиями, как газета 
«За прочный мир, оа народную 
демократию», журналы «Комму
нист», «Новое время», «Блокнот 
агитатора», материалами библио
теки парткома института. Нужно 
не забывать, что в справочно- 
библиографическом отделе библи
отеки вам подберут литературу 
на любую тему. Парткомом ин
ститута для агитаторов прово
дятся лекции о решениях пар
тии, о знаменательных датах на
шего государства. Посещение их 
также принесет большую пользу.

Всю работу агитатор ведет вме
сте с комсоргом группы. Он дол
жен, если нужно, во-время под
сказать комсоргу правильное ре
шение, поддерживать все его 
начинания.

В дружной боевой работе ак
тива группы и агитатора —  за
лог создания здорового комсо
мольского коллектива.

И. ЧЕРЧИКОВ

Новый состав комитета ВЛКСМ ипетитута
В. Извеков — комсорг 

Ц К  ВЛКСМ ,

М. Качан — зам. секретаря по 
орг. работе,

A. Курганов — зам. секретаря 
по политико-воспитательной ра
боте,

Ю. Кононов — руководитель 
лектора по работе со студентами 
-стран народной демократии и 
аспирантами,

М. Нахапетов — руководитель 
культмассового сектора,

B. Коган — руководитель учеб- 
но-поспитательного сектора,

Ю. Гнедин—руководитель учеб- 
но-воспитательного сектора,

Н. Строков — руководитель 
оргсектора,

B. Калмыков—член оргсектора, 
И. Михайлова — руководитель

сектора НТО,
C. Шапиро — руководитель 

спортсектора,

руководительИ. Балакина 
бытсектора,

Ж . Южанин—член бытсектора

В. Шевцова — руководитель 
сектора шефства,

М. Козлов — руководитель сек
тора печати.

Собрание
культоргов

факультетов
2 ноября в комитете ВЛКСМ 

института состоялось заседание 
факультетских культоргов. В свя
зи с прошедшими недавно в ин
ституте перевыборами факуль
тетских бюро ВЛКСМ, прошло
годний состав культоргов не
сколько изменился, а поэтому в 
порядке знакомства друг с дру
гом каждый из присутствовавших 
на собрании кратко рассказал о 
той работе, которую он вел до 
избрания культоргом факультета.

В новый состав факультетских 
культоргов вошли: В. Рыкалина 
(216-я гр.), В. Портнов (315-я 
гр.), Э. Тулиндинова (116-я гр.), 
Г. Зубович (гр. 323/3), С. Пары- 
гина (гр. 222/1), К. Соловьев 
(226-я гр.), И. Фальковская 
(232/2 >гр.), А. Шевцова (342-я 
гр.), Л. Чаврикова (343-я гр.), 
Г. Филимонов (453-я гр.), Б. Луч- 
кин (557-я гр.), Л. Колосова 
(366-я гр.), В. Цветков (3926 
гр.), Л. Алексеева (492-я гр.).

Представитель районной би
летной кассы сделал сообщение 
об организации культпоходов в 
ленинградские театры. Новая би
летная касса открыта на про
спекте К. Маркса, 80; она при
нимает от нашего института за
явки на организацию культпохо
дов.

Тов. Г. А. Власов изложил 
культоргам программу меропри
ятий, проводимых клубом ЛПИ. 
Клуб организует культпоходы в 
музеи г. Ленинграда, циклы лек
ций по архитектуре нашего горо
да, по Эрмитажу и Русскому 
музею, лекции по иностранным 
музеям, зарубежной архитектуре, 
а таклсе беседы на общественно
воспитательные темы. Клуб про
водит (бесплатные) встречи с 
композиторами и артистами ле
нинградских театров. На собра
нии был поднят вопрос о вече
рах отдыха для студентов, 
ответственность за про-ведение 
которых лежит на культоргах. 
Для лучшей организации массо
вой части вечера решено от каж
дого факультета выделить по
2— 3 человека для учебы на 
массовиков под руководством 
опытного преподавателя.

Для проведения смотра-кон
курса на лучший курс институ
та предложено выделить трех че
ловек из состава к у л ь т о р г о в .

Р. КЛОЧКОВ

Четверть века проработала в нашем институте Ольга Федоров
на Чакина. За эти 25 лет Ольга Федоровна заслуженно завоевала 
уважение и авторитет среди товарищей по работе, студентов и 
преподавателей. Ольга Федоровна начала свою работу в ЛПИ им. 
М. И. Калинина в качестве секретаря ГТФ.

Последние годы Ольга Федоровна ведет большую и ответствен
ную работу в студенческой канцелярии института.

За долголетнюю и безупречную работу 0. Ф. Чакиной объявле
на благодарность но ЛПИ им. Калинина с занесением в личное 
дело и благодарность с выдачей денежной премии в приказе по 
главку МВО.

На снимке: 0. Ф. Чакина в рабочем кабинете.
Фото студента Н. Линдтропа

Доклад о международном 
конгрессе историков

Первого ноября по инициативе 
Дома ученых и кафедры мар
ксизма-ленинизма был организо
ван доклад делегата конгресса 
члена-корреспондента АН Армян
ской ССР Б. Б. Пиотровского 
« О Х  Международном конгрессе 
историков в Риме», который п р о 

и с х о д и л  с  4 по 11 сентября 1955 
года. В работе конгресса приняло 
участие свыше 2 тысяч делега
тов из 34 стран. Открытию кон
гресса предшествовала Генераль
ная ассамблея Международного 
конгресса исторических наук. На 
заседаниях были решены важные 
вопросы, касающиеся X и X I Ме
ждународных конгрессов истори
ков, а также состава и деятель
ности Международного комитета. 
По предложению советской деле
гации русский язык был признан 
одним из официальных языков 
конгресса.

Б. Б. Пиотровский рассказал 
об открытии конгресса в Большом 
зале «Палаццо деи Конгресси». 
Сообщение президента Междуна
родного комитета исторических 
наук профессора Р. Фавтье об 
участии в конгрессе делегаций

Советского Союза и стран народ
ной демократии было встречено 
одобрением.

Советские историки приняли 
активное участие в заседаниях, 
сделав в общей сложности 55 
выступлений. Доктор историче
ских наук А. Л. Сидоров вы
ступил с докладом «Основные 
проблемы и некоторые итоги раз
вития советской исторической на
уки». Большой интерес вызвали 
сообщения академика А. М. Пан
кратовой «Проблема историзма и 
современность», академика Е. А: 
Косминского «Основные проблемы 
западноевропейского феодализма в 
советской историографии».

На заседании Генеральной ас
самблеи Международного комитета 
исторических наук был утвер
жден новый состав комитета. В 
состав Международного комитета 
исторических наук вошли пред
ставители историков 29 госу- 
дарств. От советских историков в 
Международный комитет истори
ческих наук вошли академик
А. М. Панкратова и чл.-коррес
пондент АН СССР Ф. В. Потем
кин.
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Больше внимания изучению 
политической экономии

Политическая экономия — важ
нейшая составная часть марксиз
ма-ленинизма, изучению которой 
в советских вузах по праву отво
дится большое место.

Значение марксистско-ленинской 
экономической теории особенно 
велико в условиях технических 
вузов. Как свидетельствует прак
тика, большие и сложные задачи, 
которые решает наша промыш
ленность, под силу только тем 
руководящим кадрам, которые 
хорошо вооружены технически и 
имеют прочные экономические 
знания.

В  свете сказанного, серьезного 
внимания заслуживает вопрос о 
постановке в нашем 'институте 
экономического образования во
обще и преподавания политиче
ской экономии, являющейся фун
даментом всех экономических 
наук, в особенности. Этот вопрос 
приобретает еще большее значе
ние, если подойти к нему с уче
том р-шений июльского Пленума 
ЦК КП С С  1955 года.

Итоги летней экзаменационной 
сессии прошлого учебного года и 
предшествующих лет говорят о 
том, что основная масса студен

тов института серьезно изучает 
политическую экономию и в об
щем неплохо знает предмет. Од
нако, отмечая это обстоятель
ство, в то же время нельзя ни на 
минуту забывать, что в деле во
оружения студентов Л П И  мар
ксистско-ленинской экономической 
теорией имеются еще серьезные 
недостатки. Анализу последних и 
будет посвящена настоящая 
статья.

Прежде всего следует обратить 
внимание на один существенный 
недостаток, имеющийся в новых 
учебных планах технических фа
культетов. Суть его состоит в 
том, что на пятом семестре на
званных выше факультетов запла
нирован зачет,' но не предусмот
рено ни одного часа семинарских 
занятий. Такое положение создает 
большие затруднения для препо
давателей кафедры и вызывает 
законное недовольство студентов. 
Отмеченный выше дефект необ
ходимо как можно быстрее устра
нить путем введения семинарских 
занятий на пятом семестре тех
нических факультетов.

Далее, заслуживает самого 
серьезного внимания тот факт,

что в прошлом учебном году бы
ли нэдели, особенно в периоды 
усиленной работы студентов над 
доманшими заданиями, когда рез
ко снижалась посещаемость лек 
ций и семинарских занятий по 
политической экономии и ухуд
шалась подготовка студентов к 
очередным семинарам. Факты 
этого года говорят о том, что 
подобное положение может сно
ва повториться, если уже сейчас 
не будут приняты действенные 
меры как по линии деканатов, 
так и особенно по линии партий
но-комсомольских организаций фа
культетов.

Этот вывод я делаю, основы 
ваясь на том, что уже сейчас, 
когда еще только начинается вы
полнение домашних работ (ре
дуктора, крана и т. д.), студен
ты ряда групп неудовлетвори
тельно посещают лекции и семи
нарские занятия по политической 
экономии.

Вот несколько примеров. На 
лекции, прочитанной преподава
телем кафедры Н. Ф . Пресняко
вым 15 октября, отсутствовала по
ловина студентов групп ^3*/1 и 
<36/2 энэргомашиностроительного 
факультета. 19 октября на семи
нарское занятие в 416-й группе 
гидротехнического факультета из 
22 студентов пришло одинна

дцать. 13 октября в 413-й группе 
того же факультета преподава
тель кафедры кандидат экономи
ческих наук А. И. Сибирев при
нужден был перенести занятие, 
так как студенты оказались не
подготовленными к семинару.

Особенно напряженное положе
ние создалось в группах четвер
того курса вечернего отделения. 
Например, в группе 432/1 уже не 
состоялось два семинарских заня
тия, так как слушатели на семи
нар не явились. Немногим лучшг 
обстоит дело и в группе 432/2. 
Сигналы' кафедры пока что не 
дали никаких результатов.

Наконец, и это самое тревож
ное, в летнюю сессию прошлого 
года студенты третьих и четвер
тых курсов технических факуль
тетов снизили свою успеваемость 
по политической экономии. Наи
более резко снизилась успевае
мость на радиотехническом, ме
ханико-машиностроительном, фи- 
зико-механическом и энергомаши- 
ностроительном факультетах.

Отрадно отметить, что первые 
занятия на большинстве факуль
тетов института свидетельствуют 
о серьезной работе студентов над 
курсом политической экономии. 
Это, в частности, следует сказать 
о студентах многих групп элек
тромеханического и инженерно

экономического факультетов.
Но чтобы закрепить и тем бо

лее умножить первые успехи, не
обходимо, во-первых, еще более 
совершенствовать лекции и семи
нарские занятия по политической 
экономии; во-вторых, усилить 
контроль за работой студентов 
над этим курсом со стороны де
канатов и партийно-комсомоль
ских организаций факультетов, 
которые, по мнению кафедры, в 
прошлом учебном году значи
тельно ослабили эту работу. Это 
особенно следует сказать о ком
сомольских организациях инсти
тута и факультетов, которые в 
1954/55 учебном году, по суще
ству, не интересовались тем, как 
комсомольцы — основная масса 
студентов института —  изучают 
марксистско-ленинскую теорию.

С подобным отношением к это
му важнейшему делу нужно как 
можно быстрее покончить, ибо 
идеологическая работа, политиче
ское воспитание студенчества яв
ляются первостепенной обязанно
стью не только кафедр социаль
но-экономических наук, админи
страции, но и всех общественных 
организаций института. Недо
оценка этой работы может нане
сти 'непоправимый вред.

Проф. В. М. КА Д АЧИ ГО В, 
заведующий кафедрой поли
тической экономии
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От души благодарю 
коллектив института

Закончив работу над диссер
тацией, я возвращаюсь к себе до
мой.,,

Я по специальности не был 
гидротехником. В  течение трех 
лет под руководством коллектива 
института и с помощью совет
ских товарищей я смог приобре
сти те необходимые знания, ко
торые позволили мне довести мою 
работу над диссертацией. Я  от 
души благодарю коллектив ин

ститута, дирекцию, партком ин
ститута, комитет ВЛКСМ и всех 
товарищей, которые оказывали 
мне постоянную помощь. Я  так 
же от души благодарю совет
ский народ, Коммунистическую 
партию и Советское правитель
ство, которые дали мне возмож
ность закончить аспирантуру в 
советском вузе и создали для это
го все необходимые условия.

Шень Чун-ган

Путешествуя по Советской стране,

ПИСЬМ О В РЕД А К Ц И Ю

Сохр аним

Кто был на просторах Ка
релии, в горах Кавказа или 
на далеком Алтае, тот всегда 
помнит хорошие часы, проведен
ные в кругу товарищей по ту
ристским походам.

...Вечер. Сидишь вокруг ко
стра, делишься впечатлениями о 
живописности природы, поешь о 
Родине. Так часто проводят свои 
вечера туристы. Зимой они ходят 
на лыжах по Карелии или Коль
скому полуострову, а летом их 
палатки найдешь в горах Кав
каза, Урала, Алтая или Карпат.
В этих походах узнаешь много 
нового, выносишь немало инте
ресных впечатлений, обогащаешь 
себя знаниями природы.

Весной и зимой я ходил с ту
ристами нашего института по 
Карельскому перешейку. Мы по
знакомились с прекрасными озе
рами и лесами, ночевали в па
латке, встречались «  беседовали 
с людьми. А летом я был со свои
ми товарищами на Кавказе. Боль
ше двух недель мы шли по горам, 
преодолели девять перевалов, 
чтобы в конце похода выйти к 
берегу Черного моря. Ну, скажи
те, кому не хочется побывать в 
таком крае? Вокруг могучие горы 
с вечными снегами, настоящие 
ледники, а внизу, в долинах, шу
мят горные речки. Красивые пей
зажи сменяются один другим. 
Особенно прекрасными были та
кие места, как Теберда, Домбай, 
Алибек, Архиз. Мы увидели и 
знаменитое озеро Рица, о котором 
знают почти во всех уголках зем
ного шара.

Несколько дней мы жили в 
Гагре, Хосте, Сочи, купались в 
Черном море. Но пришел и  день 
прощания, когда надо было ехать 
домой. Одному —  в Баку, вто
рому —  в Свердловск, третье
му —  в Архангельск, а я поехал 
через Чехословакию на родину, в 
родной Лейпциг.

В походе, конечно, узнаешь не 
только богатство и многообразие 
природы Советской страны, ее

города и села, но и людей, сво
их товарищей, их способности, 
привычки, вкусы. Мы стали на
стоящими друзьями. Все дели
ли: и трудности, и веселье. Как 
мы пели, смеялись, помогали друг 
другу! Одним словом, это насто
ящая дружба. А со сколькими 
другими людьми мы подружи
лись! Из нашей группы никто не 
забудет того дня, когда мы были 
в гостях у пастухов около пере
вала Халега. Они радушно встре
тили нас, накормили, расспро
сили о пройденном пути и ука
зали дальнейшую дорогу. I I  та
кое гостеприимство мы встреча
ли повсюду. Очень часто мы бе
седовали с людьми, видели, как 
они живут, трудятся и отды
хают.

Узнать Советский Союз и его 
людей можно не только в турист
ских походах. Я знаю несколь
ких иностранцев, которые были 
на экскурсиях в Средней Азии 
или на Юге. Эти экскурсии были 
организованы землячеством и 
комсомолом. Немцы, которые пу
тешествовали по югу, были в Ро
стове-на-Дону, в Орджоникидзе, 
в Тбилиси, в Сухуми. Затем пе
ресекли Черное море на «Укра
ине», прибыли в Одессу, жили 
еше несколько дней в Киеве и 
поехали через Варшаву домой. 
Каким образом путешество
вать, —  неважно. Важнее дру
гое: надо полнее и лучше узнать 
Советский Союз.

Мне хочется сказать, что нам 
нужно не только хорошо учить
ся, но и стараться ближе и глуб
же узнать эту чудесную обшир
ную страну, полюбить ее при
родные богатства, ее замечатель
ных людей. А достигается это пу
тешествиями, туристскими похо
дами по всему Советскому Сою
зу. Поэтому за годы учебы мы 
должны стараться увидеть и 
узнать как можно больше и пол
нее о СССР.

Камис ПАПЕР, 
студент энергомашинострои
тельного факультета

зеленый фонд
В Политехническом институте 

ведутся работы по озеленению 
при участии большого коллекти
ва студентов и товарищей, про
живающих на территории инсти
тута.

Осенью 1955 г. завезено из 
питомника Всеволожского лесхо
за 6.000 кустарников и из пи
томника Зеленогорского лесхоза 
700 тополей.

Деревья и кустарники выса
жены на территории стадиона 
ЛПИ, у жилого дома №  1 (рабо
чих и служащих) создан сад.

В настоящее время проводится 
отепление корневой системы де
ревьев. В зимних условиях не
обходимо беречь деревья и ку
старники от повреждений людь
ми, недопонимающими значение 
зеленых насаждений.

В. ВЕНЕДИКТОВ, 
садовод института

ПРО И ЗВО Д И ТСЯ ПОДПИСКА 
НА Ж У Р Н А Л  

«Н АУКА  И Ж И ЗН Ь»
Журнал рассчитан на самые 

широкие круги интеллигенции го
рода и деревни.

Периодичность 12 номеров в 
год.

Подписная цена 36 рублен в 
год.

Подписка принимается в почто
вых отделениях, в межрайконто- 
рах «Союзпечати» и общественны
ми уполномоченными по месту ра
боты.

Л ГД  «СО Ю ЗПЕЧАТЬ»

ЗАНЯТИЯ
СИМФОНИЧЕСКОГО

ОРКЕСТРА
Правление клуба Ленинград

ского политехнического институ
та им. М. И. Калинина пригла
шает профессорско-преподава
тельский состав и работников 
института принять участие в ра
боте нашего симфонического ор
кестра.

Занятия проводятся по поне
дельникам и пятницам с 20 ча
сов в помещении фабрики-кухни,
3-й этаж.

Правление клуба

Ф и зк ул ьт ура  и  спорт

Мяч —в иг ре
□

Начался розыгрыш первенства 
вузов Ленинграда по волейболу.

Для лучшей подготовки к пер
венству наши волейболисты про
вели ряд товарищеских встреч, 
которые помогли выявить слабые 
и сильные стороны наших волей
больных команд.

На снимке: момент игры пер
вых женских команд нашего ин
ститута с командой института 
физической культуры им. Лес- 
гафта.

Фото студента Н. Линдтропа 
□

Соревнования штангистов
28, 29 и 30 октября в зале 

тяжелой: атлетики общества 
«Авангард» состоялись соревно
вания на первенство Ленинграда 
по штанге.

Первый день соревнований 
этого года начался выступлением 
атлетов легчайшего и полулегко
го веса. В  легчайшем весе честь 
нашего института защищал чем
пион общества «Наука» и вузов 
перворазрядник 10. Богданов. В 
первых двух движениях он по
казал результат первого разряда: 
выжал штангу весом 75 кг и 
вырвал 77,5 кг. В третьем дви- 
лсенин —  толчке —  он показал 
результат 100 кг. В  сумме трех 
движений набрал 252,5 кг и 
вышел на первое место по 3-й 
группе, в которой выступает 
команда нашего института, и на 
пятое место среди спортсменов 
города.

На второй день выступали 
атлеты легкого веса. От нашей 
команды выступал перворазряд
ник Говоров. Он показал хороший 
результат, набрав в сумме 
307 кг, выжав 97 кг, вырвав 
90 кг и толкнув 120 кг. В ре
зультате спортивной борьбы он 
также занял первое место по 3-й

атлетовгруппе и пятое среди 
легкого веса по городу.

Очень неудачно выступил в 
прошедших соревнованиях в лег
ком весе Б. Грольман. Иеудачз 
постигла его в самом начале: он. 
не выжал первый вес, устано
вленный на штанге, и, таким об
разом, команда сразу потеряла 
23 очка.

В последний день соревнова
ний; выступали штангисты полу
тяжелого и тяжелого веса. В  по
лутяжелом весе выступали Зай
цев и Данилов. Они оба показа- 
ли результаты выше третьего> 
разряда. Зайцев набрал 285 кг, а 
Данилов 287,5 кг. Хорошо вы
ступил спортсмен тяжелого веса 
Э. Серебряков. Он выжал штангу 
весом 102 кг, установив новый 
рекорд института для спортсменов- 
тяжелого веса. В  сумме трех дви
жении он набрал 309,5 кг, что 
также является новым рекордом 
института для его веса. В ре
зультате он занял первое место 
по 3-й группе.

В итоге прошедших соревнова
ний команда нашего института 
заняла 3-е место по своей, 
группе

Студент Ю. ГОЛИЦЫНСКИЙ

Ч
Объявление

20 ноября в актовом 
зале нашего института 
состоится второй тради
ционный вечер поэзии 
ленинградских студен
тов.

Программа вечера со
ставлена студенческой 
комиссией. На вечере с 
чтением своих стихов 
выступят студенты ле
нинградских вузов.

Начало в 18 часов. 
Вход по пригласитель
ным билетам.

Грипп и борьба с ним

Б  У Л  К  IV-!! Р  О П .У С К «

Участились случаи на
рушения режима пропу
сков в студенческих об
щежитиях.

Надо «своих» и «чужих» 
различать обязательно — 
и вахтеру известно 
из опыта личного:
«Студент общежитский 
живет самостоятельно, 
и ему
не обойтись
без хлеба пшеничного?»

Грипп — одно из распростра
ненных заразных заболеваний. 
Возбудителем его является филь
трующийся вирус.

При попадании в организм че
ловека возбудитель гриппа про
никает и размножается в слизи
стых оболочках верхних дыха
тельных путей, сильно нарушая 
при этом их защитные функции.

Наряду с этим он оказывает 
токсическое действие на весь 
организм.

Источником заражения грип
пом является больной человек. 
При сморкании, кашле, чихании 
и разговоре вместе с мельчайши
ми частицами носовой слизи, 
мокроты или слюны возбудитель 
рассеивается на расстоянии 2—3 
метров от больного.

От момента заражения до по
явления первых признаков забо
левания проходит обычно от 1 до 
2 суток. Заболевание начинается 
с повышения температуры, озно
ба, кашля, головных и мышечных 
болей, в дальнейшем к этому при
соединяется и насморк. Все пере
численные явления, как правило, 
продолжаются 3—5 дней, и затем 
больной выздоравливает.

Если же температура держится 
дольше и состояние больного не 
улучшается, следует заподозрить 
наличие осложнений. Чаще всего 
осложнения бывают со стороны 
легких, среднего уха, придаточ
ных полостей носа. Больного 
гриппом необходимо немедленно 
уложить в постель, а врача вы
звать на дом. Кровать больного 
надо отделить ширмой или зана
веской.' Следует напомнить, что 
постельное содержание предохра-

V,

няет больного от возможных, 
осложнений. Комнату, где лежит- 
больной, надо хорошенько прове- о 
тривать и поддерживать в ней 
температуру не ниже 15— 16°С 
Пол в комнате, где находится 
больной, следует протирать- 
0,2-процентным раствором хлор
ной извести. Больному .нужно вы
делить отдельную посуду, кото
рую после мытья необходимо-- 
ошпаривать кипятком.

В  настоящее время советскими 
учеными успешно разрабатывают- < 
ся методы изготовления вакцин, 
для применения их с целью пре
дупреждения гриппа. Вакцина; 
вводится здоровым людям через-; 
нос в виде сухого порошка. Люди,» 
привитые вакциной, болеют значи 
тельно реже,- чем непривитые.

А. Л Е Б ЕД Е В А , 
заведующая поликлиникой

Поправка
В  газете «Политехник» №  3(*! 

от 17 октября 1955 г. в статье- 
секретаря бюро ВЛ КС М  физико- 
механического факультета В. На
заренко «Комсомольская работа с 
по новой структуре» допущена 
ошибка. Вместо фразы: «Секрета
ря 7-а специальности пришлось- ^ 
снять за самоустранение от рабо- $ 
ты». Следует читать: «Секретаря 
5-й специальности А. Карымова ' 
пришлось снять за самоустране- % 
ние от работы».

Редактор Н. Т ЕЛ Е ГИ Н
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